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Первая в Екатеринбурге 
вузовская секция гребли
7 июня, в день морского и речного фло-
та, в Уральском государственном уни-
верситете путей сообщения состоялась 
торжественная церемония спуска на 
воду флотилии УрГУПС. Вуз объеди-
нил преимущества своего территори-
ального расположения на полуостро-
ве, возможности материальной базы 
и спортивную мощь (бесчисленное ко-
личество спортивных команд и огром-
ный спорткомплекс). Поддержание 
здорового образа жизни — приори-
тетное направление деятельности уни-
верситета: вуз заботится о своих сту-
дентах, постоянно совершенствуя ус-
ловия обучения, отдыха и физической 
подготовки. Не без гордости можно 
отметить, что УрГУПС — первый вуз 
в Екатеринбурге, который открыва-
ет свою секцию гребли на байдарках 
и каноэ. Между прочим, достойней-
шие университеты мира — Оксфорд 
и Кембридж — соревнуются в этом виде 
спорта. Надеемся, и у нас когда-нибудь 
появятся конкуренты!

Настоящий речной праздник
В солнечный день на акватории город-
ского пруда, рядом с главным учебным 
корпусом УрГУПС, был организован на-
стоящий речной праздник. Ощущение 
бодрости и легкости подарил собрав-
шимся танцующий оркестр «Урал-бенд» 
А. Павлова — жизнерадостные ритмы 
охватили весь городской пруд!

Новый статус: 
университет транспорта
Почетные гости были приглашены 
«к штурвалу» — с приветствиями, напут-
ствиями и хорошим настроением. Ректор 
УрГУПС А. Г. Галкин отметил, что «впер-
вые за всю историю существования наш 
университет приобретает новый статус». 
Теперь вуз полноправно может назы-
ваться университетом транспорта — бла-
годаря водной составляющей. «То, что 
мы сегодня делаем — востребовано сре-
ди наших студентов. Количество жела-
ющих заниматься гребным спортом рас-
тет с каждым днем!»,— резюмировал он.

Министр по физической культуре, 
спорту, туризму и молодежной полити-

День рождения 
«флотилии» УрГУПС

Теперь не просто все дороги ведут к нам. Теперь и водные пути пересекаются на территории университета!

Бороздить водные просторы, мчаться навстречу ветру, наслаждать-
ся морской и речной свободой — наверно, об этом мечтал каждый. 

Ведь все мы в душе немного романтики. Однако мечты имеют одно за-
мечательное свойство — сбываться!

ке Свердловской области Л. А. Рапопорт 
обратил внимание на системность в раз-
витии гребного спорта: «Это уникаль-
ное явление! Студенческий гребной 
спорт благодаря УрГУПС начинает на-
бирать обороты!». Поздравил с очеред-
ным достижением университета и заме-
ститель руководителя Уральского тер-
риториального управления министер-
ства транспорта РФ С. В. Банных, по-
желав спортивной секции воспитать 
достойных чемпионов. Заместитель на-
чальника управления по развитию фи-
зической культуры, спорта и туризма 
Свердловской области И. В. Климанов 
выразил уверенность в том, что греб-
ной спорт «утвердится и окрепнет» 
с помощью бравой команды УрГУПС, 
а заместитель главы администрации 
Железнодорожного района К. В. Багаев 
признался, что видит во всем этом долю 
романтики: «Мечта, надежда и открытые 
просторы — как вдохновение для разви-
тия нашего региона».

«Водная сказка» 
с морскими традициями
Морские и речные традиции, выступле-
ния творческих коллективов УрГУПС, 
праздничный фейерверк — словом, 
настоящая «водная сказка» развер-
нулась на территории университета. 
Главнокомандующим «флотилии» стал 
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ректор УрГУПС А. Г. Галкин. Он в свою 
очередь назначил капитана команды 
УрГУПС — чемпиона и многократного 
призера чемпионатов России по гребле 
Георгия Степина — и по традиции вру-
чил ему символ гребного спорта — вес-
ло. Не обошлось и без крещения суден — 
под бурные овации зрителей лодки сим-
волически облили шампанским.

«Судна на воду!»
Испытание новых лодок прошло на 
«ура»: первый показательный заплыв 
возглавил сам ректор университета. «Мы, 

несомненно, будем расширять и укруп-
нять нашу «флотилию»,— отметил он. 
Сейчас в состав команды УрГУПС вхо-
дит 10 человек. Это, естественно, не пре-
дел — желающих обучаться водным ви-
дам спорта достаточно много. Тренер ко-
манды, мастер спорта по гребле на бай-
дарках и каноэ, неоднократная чемпион-
ка и призер всероссийских и всесоюзных 
соревнований Н. А. Подчиненова уверила 
в том, что научиться управлять байдар-
кой или каноэ не так уж и сложно: глав-
ное, постоянно закреплять и оттачивать 
мастерство.

Новоиспеченная команда в этот же 
день дебютировала на городских сорев-
нованиях по гребле — ребята показа-
ли достойные результаты. Желаем им 
дальнейших побед, виртуозности в сво-
ем деле и попутного ветра! Теперь плыть 
к успеху вместе с УрГУПС — реально! 

Анастасия Мехонцева

Смотрите видеорепортажи Областного 
телевидения и 4 канала на сайте универ-
ситета www.usurt.ru
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пОздраВляЕМ ВыпускникОВ!

От имени профессорско-преподавательского состава и от себя лично поздрав-
ляю вас с одним из самых важных событий в вашей жизни — окончанием универ-
ситета. Вы — выпускники единственного транспортного вуза Уральского региона — 
получили не только престижное образование, но и реальную возможность стать из-
вестными научными и общественными деятелями России, достойно представлять 
нашу страну за рубежом.

В стенах УрГУПС на протяжении нескольких лет вы получали качественное обра-
зование, дружили, надеялись и верили, радовались и огорчались, учились преодоле-
вать любые трудности, применять полученные знания на практике. Верю: какой бы 
путь вы не выбрали в дальнейшем, вы на всю жизнь сохраните то доброе и хорошее, 
что дал университет за годы обучения. Впереди вас ждет интересная и плодотворная 
работа на благо развития нашей страны, новые победы и достижения. Надеюсь, вы 
будете хранить и помнить традиции нашего университета. А мы всегда будем рады 
видеть вас в родном alma mater, в рядах ассоциации выпускников УрГУПС.

Дорогие выпускники, от всего сердца желаю вам творческих и научных успе-
хов, стремительной карьеры, крепкого здоровья, счастья, прекрасного настроения! 
Будущее транспортной отрасли отныне находится в ваших руках! 

Ректор УрГУПС, профессор А.Г. Галкин

Декан механического 
факультета Андрей 
Владимирович Архипов:
Дорогие выпускники 2012! 
Пусть УрГУПС станет для 
вас трамплином в большую 
жизнь. Желаю вам только 
правильных шагов и уве-
ренных решений. Найдите 
себе интересную работу 
и сделайте отличную ка-
рьеру. И никогда не забы-
вайте родные стены учеб-
ного заведения — его двери 
всегда распахнуты для вас!

Дорогие выпускники!

Деканат всегда вам рад!

Заместитель декана 
факультета экономики 
и управления по воспита-
тельной работе Евгения 
Сергеевна Шилкова:
Дорогие выпускники! 
Желаю вам найти себя 
в этой жизни! Продолжать 
профессионально разви-
ваться, совершенствовать-
ся и никогда не останав-
ливаться на достигнутом!

Декан электротехническо-
го факультета Вячеслав 
Владимирович Башуров:
Дорогие выпускники 2012! 
Желаю вам полюбить вы-
бранную профессию, стать 
настоящими специалиста-
ми в своем деле и добиться 
в нем успехов! И не забы-
вайте родную аlma мater!

Декан строительного 
факультета Юрий 
Викторович Горелов:
Дорогие выпускники! Вот 
и пришла пора расставать-
ся. Пять лет напряженной, 
непростой студенческой 
жизни — и усилия многих 
преподавателей сделали 
из вас настоящих дипло-
мированных специали-
стов-строителей. Вы хо-
рошо подготовлены к бу-
дущей работе. Вас ждут 
везде! Желаю личного 
счастья, карьерного роста 
и всяческих успехов!

Декан электромеханического 
факультета Игорь Станиславович 
Цихалевский:
Уважаемые выпускники! 
Поздравляю вас с окончанием уни-
верситета. Желаю стремительного 
карьерного роста, материального 
благополучия! Не забывайте тра-
диции университета и гордо несите 
звание выпускника УрГУПС!

Зам. декана факультета управления процессами 
перевозок по учебной части Елена Егоровна 

Смородинцева:
Выпускники 2012! Надеюсь, вы буде-
те верны лучшим традициям УрГУПС 
и родного факультета управления 
процессами перевозок. Движенцами 

не рождаются, ими становятся. 
Приумножайте и всячески возвеличи-

вайте славу alma mater. Желаю вам стать не 
только высокими профессионалами, но и на-
стоящими людьми, подлинными патриотами 
своей Родины. От всей души желаю вам, доро-
гие наши выпускники, личного счастья, добро-
го пути, успехов и удачи!
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«ЭВрика!» В урГупс

Как и положено хорошему профес-
сору, за плечами Петра Алексеевича — 
множество успешных технических стар-
тов. Он стоял у истоков многих научных 
разработок. Сегодня А. П. Козлов — на-
учный руководитель и консультант для 
докторантов, среди которых — ученые 
УрГУПС. Упорство, стремление добить-
ся результата, плодотворный труд ста-
ли постоянными спутниками Петра 
Алексеевича. В чем же ученый видит 
главный залог успеха?

Страницы прошлого — 
размышления о настоящем
— Петр Алексеевич, расскажите, что вас 
связывает с УрГУПС?
— УрГУПС для меня — родной универ-
ситет. Здесь я преподавал, занимался 
наукой, работал заведующим кафедрой 
«Управление эксплуатационной рабо-
той». Сейчас, спустя много лет, в УрГУПС 
меня хорошо принимают, у меня здесь 
много друзей, профессоров. И я всегда 
с удовольствием приезжаю сюда.

В науку с младых ногтей!
— С чего началась ваша научная деятель-
ность? Как вы пришли к тому, что нау-
ка — сфера вашей жизни? Что этому по-
способствовало?
— Путевку в науку мне дал Московский 
институт инженеров железнодорожного 
транспорта, который я закончил в 1967 
году. Особый интерес к науке проявил-
ся в студенчестве. Что поспособствова-
ло этому увлечению? Наверно, родился 
таким (Улыбается.). Сейчас наука — это 
то, чем я живу.

Будущее за инновациями
— За многолетний стаж научно-педагоги-
ческой работы вами опубликовано более 
300 научных трудов, в том числе и моно-
графии. Когда и как возникла идея созда-
ния популярной имитационной системы 
ИСТРА для моделирования систем желез-
нодорожного и автомобильного транспор-
та, которую сейчас активно изучают сту-
денты и аспиранты УрГУПС?

— Когда я учился в аспирантуре НИИКТП 
(Научно-исследовательский институт ком-
плексных транспортных проблем), позна-
комился с ученым В. А. Персиановым. Он 
занимался разработками имитационных 
моделей. Еще в студенчестве я был знаком 
с такими разработками, пробовал строить 
модели по его программе. Поэтому у меня 
возникло желание ее возродить. Система 
ИСТРА (Имитационная система транспор-
та) представляет собой систему модели-
рования, которая позволяет рассчитывать 
технические и технологические параметры 
систем железнодорожного и других видов 
транспорта. Подсистема автоматизирован-
ного проектирования ИСТРА-САПР ото-
бражает схему путевого развития и техноло-
гию моделируемого объекта. Эта подсисте-
ма более чем на 90% берет на себя процесс 
построения всей имитационной модели. 
Сегодня ИСТРА — лучшая система в стра-
не. Более того — она мощнее всех тех, кото-
рые мы знаем в Европе.

Во имя будущего
— Ваша компания ООО Холдинг 
«СТРАТЕГ» — активный участник россий-
ского рынка транспортно-логистических 
услуг. В чем ее главное преимущество?
— «СТРАТЕГ» включает в себя три биз-
нес- и две научные компании. 60% руко-
водящего состава — бывшие сотрудники 
и выпускники УрГУПС. Профессионалы 
занимаются организацией перевозок и со-
вершенствованием тех-
нологий. Они преданно 
служат науке всю жизнь. 
Исследуют, изобретают 
и делают все во имя бу-
дущего нашей науки.

Без наук как без рук
— А с чем связана ваша научная деятель-
ность в настоящее время? Вы продолжа-
ете публиковать научные труды?
— За последние три года у меня вышло 
порядка 180 научных статей. В этом году 
три моих докторанта защитили диссер-
тации. Среди них — ученые УрГУПС: 
д. т.н., доцент, заведующая кафедрой 

«Управление эксплуатационной рабо-
той» Е. Н. Тимухина и д. т.н, доцент ка-
федры «Управление эксплуатационной 
работой» Н. А. Тушин.

Для ясного мышления
— Какие книги, публикации вы поре-
комендуете студентам, магистрантам 
и аспирантам УрГУПС?
— Я бы с радостью и почтением перечис-
лил всех, но это займет очень много вре-
мени (Улыбается.). Весьма полезно чи-
тать научные журналы и газеты, чтобы 
быть в курсе того, что происходит в мире. 
Для ясного мышления рекомендую книгу 
А. И. Герцена «Письма об изучении при-
роды». А если все же есть свободное время 
для чтения детективов — советую читать 
их на английском языке. Грамотный чело-
век должен знать не только родной язык, 
но и язык международного общения.

Обладать инженерной мыслью
— Ваши пожелания нашим студентам, 
аспирантам и магистрантам.
— Учиться нужно как следует. 
Человеческий мозг должен быть разви-
тым: чем дальше, тем интеллект будет це-
ниться выше — это пригодится в бизне-
се. Часто недоумевают: «Зачем изучать 50 
предметов в университете?». Ответ прост: 
чтобы сформировать инженерное мышле-
ние. Это как поднимать штангу для трени-
ровки мышц — заниматься нужно посто-

янно, чтобы поддержи-
вать тело в тонусе. Так 
и с инженерным мыш-
лением. Чтобы быть 
достойным инженером 
транспорта, нужно все-
сторонне развиваться. 
Молодым исследовате-

лям желаю терпения и упорства, так как 
в наше время реализовать свои научные 
интересы весьма непросто. Аспирантам 
советую выбрать хорошего научного ру-
ководителя. И, самое главное, — нужно 
просто любить то дело, которому слу-
жишь. 

Беседовала Лилия Хабибрахманова

Быть достойным 
инженером транспорта

Поздравляем Елену Николаевну 
Тимухину и Николая Андреевича 
Тушина с  защитой докторских 
диссертаций и получением зва-
ния доктора технических наук.

Петр Алексеевич Козлов сделал блестящую университетскую карье-
ру и сейчас занимает пост президента научно-производственного 

холдинга «СТРАТЕГ». Он — лауреат государственной премии РФ, совет-
ник заместителя министра транспорта РФ, заместитель председате-
ля научно-технического совета Минтранса России, член-корреспондент 
Российской и международной инженерной академии, доктор технический 
наук, почетный профессор Московского (МИИТ) и Уральского универси-
тетов путей сообщения (УрГУПС), член экспертного совета по транс-
порту ВАК России.
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«ЭВрика!» В урГупс

Ежегодно кафедра иностранных язы-
ков УрФУ проводит региональный кон-
курс творческих проектов «Projects of 
the Future» на английском языке. Осо-
бым требованием к проектам является 
их «фантастичность», что позволяет из-
бежать прямого заимствования опубли-
кованных в печати или представленных 
в Интернет-источниках материалов, раз-
вивает творческое мышление и дает воз-
можность реализовать самые смелые 
фантазии студентов.

В привычном понимании студен-
та конференция — серьезное, и, что 
скрывать, скучное мероприятие. Од-
нако данный конкурс выходит за рам-
ки этого стереотипного восприятия. 
Новый формат и даже элементы шоу 
гармонично сочетаются с высоким 
полетом технической мысли. 
Общая тематика проектов от-
ражала необходимость созда-
ния альтернативных источни-
ков энергии. Был развеян миф о том, 
что молодое поколение не задумывается 
о завтрашнем дне. К примеру, вернемся 
к лавтериуму (от англ. «laugh» — смех). 
Менделееву такой химический элемент 
и не снился! Также отметим разработ-
ки более практичных технических ре-
шений: «Energy of water drop», «Flexible 
Concrete», «Space turbine». Что приме-
чательно, авторы проектов не ограни-
чились словесным описанием, а создали 

и продемонстрировали пилотные моде-
ли, раскрывающие принципы действия 
устройств.

Наши же проекты были окраше-
ны в иной цвет. Предложенные Ярос-
лавом Ялуниным и Анной Заболот-
ской идеи были направлены, в некото-
рой мере, на повышение качества жиз-
ни. Была решена проблема рядового 
человека «рассеянного с улицей Бассей-
ной». Как часто вы опаздываете к нача-
лу киносеанса? Темнота, недружелюб-

Будущее в наших руках
Предполагали ли мы, что когда-нибудь увидим смехогенератор элек-

троэнергии на основе нового химического элемента лавтериума? 
Конечно же нет. Но «ярмарка» изобретений в УрФУ предоставила нам 
такую возможность.

ные зрители, несметное множество без-
ликих кресел — всё против вас. Но вы-
ход есть — DLYWIC: don’t lose your way 
in the cinema. Оснащаем кресла светоди-
одным индикатором номера — пришел, 
увидел, победил.

Создатели другого проекта — Руслан 
Каримов и Алена Каменецких — встали 
на сторону бабушек со своей «Wiu-Wiu 

Bench System». Шумные компании, 
футбольные фанаты и другие лю-

бители ломать и крушить — те-
перь под зорким оком охран-

ной системы.
В заключении отметим, 

что каждый студент в про-
цессе обучения в вузе дол-

жен овладеть не толь-
ко профессиональным 
языком на базе родно-

го, но и хотя бы одним 
иностранным. Это требо-
вание современного обще-
ства приобретает особую 

значимость при создании 
единого образовательного 

пространства. Использование 
иностранного языка — допол-

нительный инструмент профессио-
нальной коммуникации, что во многих 

случаях дает преимущество в реализации 
профессиональных начинаний.

И, чтобы процесс овладения этим ин-
струментом доставлял только удоволь-
ствие, нужно встречаться на подобных 
конкурсах чаще. А если вы все еще ду-
маете, что конференции — это скучно, 
тогда мы идем к вам! 

Студенты группы М-319
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ВЕктОр науки

В конференции приняли участие сту-
денты Пермского, Курганского инсти-
тутов путей сообщения, медицинского 
колледжа, колледжа железнодорожного 
транспорта, а также учащиеся школ ОАО 
«РЖД» и воспитанники детской желез-
ной дороги.

Программа конференции предус-
матривала участие юных исследовате-
лей в работе четырех секций: «Страни-
цы истории железных дорог», «Желез-
нодорожниками славится Россия», «Со-
циальная политика, здоровье и экология 
на железнодорожном транспорте», «Же-
лезная дорога и творчество».

Это может каждый
Наибольший интерес у молодежи вы-
звало направление «Страницы исто-
рии железных дорог». В работе секции 
по данному направлению было пред-
ставлено немало интересных докладов: 
«История Курганской железной дороги», 
«История Нижнетагильского отделения 
дороги», «Свердловская железная доро-
га в годы войны», «Военно-санитарный 
поезд № 227», «Свердловский электро-

17 мая в колледже железнодорожного транспорта состоялась сту-
денческая научно-практическая конференция «Молодежь и желез-

ная дорога», посвященная юбилею Российских железных дорог.

Сила студенческого разума
Видеосвязь с филиалами УрГУПС 

уже давно стала привычной на 
конференциях, заседаниях и защи-
тах. Но на этом вуз не останавли-
вается — мы стараемся подключать 
к нашим мероприятиям и коллег из 
других университетов. Так, 25 апре-
ля, на заседании Уро РАТ, к нам по 
видеосвязи присоединились пред-
ставители Оренбургского госу-
дарственного университета, МГТУ 
им. Носова и Уфимского государ-
ственного авиационно-техническо-
го университета. А в мае, на заседа-
нии диссертационного совета, в об-
суждениях активное участие приня-
ла Казахская академия транспорта 
и коммуникаций. «Такое сотруд-
ничество принесет пользу не толь-
ко нашим университетам, но и все-
му вузовскому сообществу, которое 
готовит специалистов транспорта 
для всего мира», — отметил ректор 
УрГУПС А. Г. Галкин. 

Фотофакт

механический техникум в годы Великой 
Отечественной войны» и «Железные до-
роги прошлого».

Юные исследователи выступили 
с работами на темы социальной поли-
тики, здоровья, экологии на железно-
дорожном транспорте, рассматривали 
вопросы связи железной дороги и ки-
нематографа, представляли проекты 
форменной одежды проводника пас-
сажирских вагонов и вагона «детской 
мечты», рассказывали о работниках 
магистрали.

Даешь, молодежь!
Экспертным советом конференции осо-
бо были отмечены исследовательские 
работы Ильи Копылова из НОУ «Шко-
ла-интернат № 10 ОАО «РЖД» («Шу-
мовое и вибрационное воздействие же-
лезнодорожного транспорта») и Дми-
трия Скоробогатова из КЖТ УрГУПС 
(«Свердловский электромеханический 
техникум путей сообщения в годы Ве-
ликой Отечественной войны»). Хоро-
шие работы представили Анастасия Ло-
шакова из НОУ «Школа-интернат № 10 

ОАО «РЖД» («Железная дорога в искус-
стве кинематографа») и Андрей Климов 
из КЖТ УрГУПС («Железнодорожная 
династия»).

Воспитанники детской железной до-
роги тоже не остались в стороне. Юные 
железнодорожники представили участ-
никам конференции макет действую-
щей железнодорожной станции «Хру-
стальная».

Награда за любовь к науке
Конференция в честь юбилея «РЖД» 
позволила студентам и школьникам не 
только продемонстрировать свои зна-
ния, но получить ценный опыт публично-
го выступления. Это мероприятие вновь 
подтвердило, что социальное партнерство 
в рамках системы непрерывного образо-
вания «школа-колледж-университет» 
расширяет свои границы, совершенствуя 
формы и методы взаимодействия. 

Редакция благодарит колледж 
железнодорожного транспорта УрГУПС 

за предоставленный материал
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Двухдневный визит профессора 
Брайана Фоксона в Екатеринбург 

прошел в теплой и дружественной атмос-
фере. В первый день для английского го-
стя организовали увлекательную куль-
турную программу: знакомство с горо-
дом, посещение святого монастыря на 
Ганиной яме, Екатеринбургского ака-
демического театра оперы и балета. Во 
второй день состоялось заседание, на ко-
тором обсуждались перспективы сотруд-
ничества между университетами. После 
этого мистер Фоксон встретился и со 
студентами УрГУПС.

Мистер Фоксон признался: «Со вре-
мени моего первого визита в Екатерин-
бург прошло одиннадцать лет, и я с ра-
достью отметил, что город изменился: 
другие здания, другие дороги». Коллега 
из Уэльса рассказал о том, что получил 
удовольствие от знакомства с новым, 
современным Екатеринбургом. Еще бы: 
общение намного приятнее, когда встре-
чаешься с уже знакомыми людьми.

Перспективы сотрудничества
Во время «круглого стола» директор по 
международным связям университе-
та Глиндор, профессор Брайан Фоксон, 
проректор по научной работе и между-
народным связям С. В. Бушуев, дирек-
тор Департамента международных от-
ношений М. А. Журавская, руководитель 
отдела докторантуры и аспирантуры 
Н. Ф. Сирина и представители несколь-
ких факультетов УрГУПС обсудили пер-
спективы дальнейшего сотрудничества 
между университетами.

Проректор по международным свя-
зям С. В. Бушуев озвучил предложение 

Добро пожаловать 
в Великобританию!

УрГУПС посетил директор по международным связям университета Глиндор

Университет Глиндор (Glyndwr University, Wales) — полноправный член Университета 
Уэльса — получил статус независимого в июле 2008 года. Это учебное заведение об-
разовалось еще в 1887 году как технический колледж. Университет Глиндор имеет 
хорошую репутацию в Великобритании и многих других странах, поэтому студенты 
из Франции, Германии, Испании, Индии, Китая, Африки, стран Восточной Европы 
и России приезжают сюда получать престижное образование.

>>

о чтении преподавателями Глиндора 
лекций для студентов УрГУПС и его фи-
лиалов в онлайн-режиме. Такой подход 
к обучению студентов является совре-
менным и актуальным.

Коллеги обсудили возможность об-
учения студентов по программе двой-
ных дипломов, перспективы поступле-
ния выпускников УрГУПС в аспиранту-
ру Глиндора с двойным научным руко-
водством для диссертантов, разработку 
совместных магистерских и бакалавр-
ских программ по направлениям эко-
номики, информационных технологий, 

экологии, программ по языковой стажи-
ровке в Англии для преподавателей. По 
словам мистера Фоксона, уровень владе-
ния английским языком — главный ка-
мень преткновения для обучения наших 
студентов за рубежом. «Чтобы обучение 
было эффективным, студенты, бакалав-
ры, магистры и аспиранты должны сво-
бодно владеть английским»,— отметил 
мистер Фоксон.

Директор по международным свя-
зям университета Глииндор рассказал 
о возможности поиска соответствий 
между образовательными программами 

Оживленный диалог
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университета Глиндор и УрГУПС с целью разработки специ-
альных программ для обучения наших студентов в англий-
ском вузе.

Летняя школа в Глиндоре
Летом студенты и преподаватели УрГУПС отправятся изучать 
английский язык в университет Глиндор.

О программе обучения и о самом университете мистер 
Фоксон рассказал на встрече со студентами УрГУПС.

«Рексхэм — красивейший город в Уэльсе. В университе-
те Глиндор работают отличные преподаватели, у нас хороший 
научно-исследовательский состав. Уютные студенческие обще-
жития со всем необходимым, хорошо оснащенные лаборатории 
и лекционные залы — все для того, чтобы студенты чувствова-
ли себя комфортно. Есть спортивный комплекс и стадион с тен-
нисным и хоккейным кортами, площадки для игры в бадмин-
тон, регби… Словом, вы у нас не заскучаете!»,— пообещал он.

Летняя школа проводит не только занятия английским 
языком, но и организовывает культурные мероприятия — 
экскурсии по достопримечательностям графств Англии. 
Преимущество такого обучения — погружение в языковую 
среду: учащиеся начинают воспринимать устную речь носите-
лей языка, а погружение в культуру страны способствует уско-
ренному усвоению языка. Студенты расширят круг общения, 
заведут полезные знакомства. Общение с преподавателями 
и со студентами Глиндор в неформальной обстановке позволит 
приобрести дополнительные знания. И, самое главное, ребята 
получат сертификат об обучении в летней школе Глиндор, ко-
торый сыграет свою роль при трудоустройстве.

Есть мнение

Учеба без границ

Виктория Осипян, гр.Д-319:
О летней школе в Glyndwr University мне рассказала зам. дека-
на факультета УПП Е. Е. Смородинцева. Она с таким восхище-
нием описала свою стажировку в этом университете, что я за-
хотела отправиться в Уэльс в тот же миг. Великолепные замки, 
красивая природа, доброжелательные жители города Рексхэм, 
в котором расположен престижный университет, соответству-
ющий высоким уровням европейского образования — по рас-
сказам мистера Фоксона, просто сказка!

После стажировки в Германии в Техническом универси-
тете Дрездена я поняла, что мне необходимы хорошие знания 
английского языка, чтобы без проблем общаться с иностран-
цами, участвовать в мероприятиях международного уровня. 
В современной жизни без знания английского трудно. Поэтому 
я с нетерпением жду августа.

Попрактиковаться в устном английском

Владыкин Алексей, гр. Т-517:
После успешного прохождения практики в компании SIEMENS 
AG в 2011 году мне предложили поучаствовать в «Siemens 
Graduate Program (SGP) » — программе подготовки кадрово-
го резерва компании и развития управленческих навыков. Для 
того, чтобы пройти собеседование и стать участником про-
граммы, мне необходимы хорошие знания английского языка.

В Летней школе университета Глиндор я смогу значитель-
но расширить словарный запас и подтянуть грамматику, по-
практиковаться в устном английском.

С июля я приступаю к работе в компании SIEMENS AG 
в Екатеринбурге. Там знания английского и немецкого языка 
крайне необходимы. 

Елена Чечулина,
Лилия Хабибрахманова

В музее УрГУПС подведены итоги конкурса «Наши талан-
ты», приуроченного к Дню Победы. В мероприятии уча-

ствовали студенты, преподаватели, сотрудники и их дети. 
Сегодня ручная работа (hand-made) — на пике популярно-
сти. Вещи, сделанные своими руками, неизменно привле-
кают внимание. Все участники выставки были награжде-
ны дипломами, подарками и поощрительными премиями.

Первое место присуждено Марии Изиметовой (гр. ИЗ-
210, ФУПП), второе — Елене Алексеевне Качусовой (пер-
вый отдел), третье разделили Наталья Назарова (гр. Э-428, 
ЭМФ) и Елена Федорова (гр. Э-428, ЭМФ). 

Игра игрой, 
а лидер настоящий!

Выставка: 
наглядно и со вкусом

Дождались! Пережили зиму, морозы! Закончилась вес-
на, началось лето и продолжились игры КВН. Пять за-

явленных команд вышли на сцену актового зала УрГУПС 
29 мая. Три часа юмора, активная поддержка зала и боль-
шая порция хорошего настроения! Прощальной эта игра 
стала для команды «3+2». Ребята решили оставить клуб 
веселых и находчивых. Итог трехчасового марафона юмо-
ра — победа команды «Плацкарт». Победители отправит-
ся в славный город Геленджик, чтобы представлять наш 
УрГУПС в очередных играх КВН. 

>>
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Пожалуй, в первом транспортном 
вузе Урала нет ни одного равно-
душного к этому мероприятию. 

И неважно, что начало студенческой 
«Весны» (10 апреля с успехом дебюти-
ровал электромеханический факуль-
тет) не совпало с началом весны кален-
дарной: пока миром правила непогода, 
в стенах УрГУПС царила необъяснимо-
теплая, творческая и поистине волшеб-
ная атмосфера.

Каждый факультет в день своей «Вес-
ны» создал настоящий, непохожий на 
другие, праздник. Шесть факультетов — 
электромеханический (ЭМФ), управ-
ления процессами перевозок (ФУПП), 
экономики и управления (ФЭУ), элек-
тротехнический (ЭТФ), механический 

(МФ), строительный (СФ) — боролись 
за звание лучшего. Жюри учитывало не 
только креативность и чувство юмора 
команд факультета, но и обращало вни-
мание на профессионализм постановок, 
отточенное актерское мастерство и, ко-
нечно, идейно-интеллектуальную со-
ставляющую.

Заместитель начальника Свердлов-
ской железной дороги по безопасности 
и режиму Николай Павлович Михайлов, 
приветствуя участников гала-концерта, 
вспомнил свое студенчество:

— Я сам когда-то начинал именно 
с этой сцены. Ровно 32 года назад, буду-
чи выпускником УрГУПС, уверенно смо-
трел в свое будущее. Поэтому прекрасно 
знаю: студенты вашего вуза отличаются 

не только прекрасными интеллектуаль-
ными способностями, но и безграничным 
творческим потенциалом. И, конечно же, 
особым юмором — им пропитан весь се-
годняшний вечер!

Начальник отдела культуры адми-
нистрации Железнодорожного района 
Татьяна Федоровна Бердакова отметила:

— Самые талантливые, самые твор-
ческие люди рождаются в студенческой 
среде. И сегодняшний фестиваль — яркое 
тому подтверждение!

Тематика «Весны» в этот раз отлича-
лась позитивным настроем: «Весна для 
тех, кто в эту жизнь влюблен!». И, конеч-
но же, каждый факультет по-своему по-
дошел к воплощению этой идеи.

Для тех, кто в эту жизнь влюблен!
В Уральском государственном университете путей сообщения подведены итоги 
самого грандиозного ежегодного фестиваля — «Весны УрГУПС — 2012»

>>
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Поздравляем победителей и номинантов:
I место — Электротехнический факультет
II место — Факультет экономики и управления
III место — Факультет управления процессами перевозок
«Мисс Весна — 2012» — Елена Михайловская (ФЭУ)
«Мистер Весна — 2012» — Дмитрий Сверлов (ЭТФ)
«За артистизм и стойкость» — «Скульптурная группа» электромеханиче-
ского факультета
«Пропаганда здорового образа жизни» — Электромеханический фа-
культет
«Лучшая мужская шоу-команда» — Факультет управления процессами 
перевозок
«За оригинальное раскрытие темы» — Электротехнический факультет
«Лучшее оформление сцены» — Электротехнический факультет
«За преданность родному вузу» — рэп-команда «Ja Rush Group» (ЭТФ)
«Мал да удал!» — Алексей Муфтахов (МФ)
«Самая искренняя исповедь» — Дарья Тимкина (СФ)
«Лучшее представление жюри» — Строительный факультет
«Лучшее воплощение идеи» — Факультет экономики и управления
«Восторг жюри» — Факультет управления процессами перевозок
«Лучший вокальный дебют» — Юлия Филоненко (ЭТФ)
«Лучшая эстрадная миниатюра» — «Газеты» (ФЭУ)
«Лучший инструменталист Весны УрГУПС» — Андрей Кузьминых (ЭМФ)
«Шутка в тему» — Механический факультет
«Душа факультета» — Дарья Тимкина (СФ)

Лучшие номера каждого факультета прош-
ли в финал и были показаны на гала-концер-
те «Весна УрГУПС — 2012». Мистика по-
ФУПП-овски, оздоровительные зарисовки 
ЭМФ, озорной характер ФЭУ, походная ро-
мантика МФ, неподражаемый загробный мир 
ЭТФ, диснеевские приключения СФ — каждый 
факультет еще раз подчеркнул свою изюмин-
ку. Зажигательные ведущие придали праздни-
ку особый колорит. Гала-концерт не обошелся 
и без сюрпризов: во время выступления ЭТФ 
навсегда соединились сердца двух влюблен-
ных. Думаю, каждая девушка мечтает о том, 
чтобы любимый сделал ей предложение во 
время такого грандиозного мероприятия!

До последнего жюри держало в строжай-
шем секрете итоги «Весны — 2012». Волнению 
в зале не было предела — каждый «держал 
пальчики» за свой факультет. Первое место 
в самом долгожданном ежегодном студенче-
ском фестивале занял электротехнический фа-
культет! Почетное второе место было присуж-
дено факультету экономики и управления, тре-
тье — факультету управления процессами пе-
ревозок. Звание «Мисс Весна УрГУПС — 2012» 
было присвоено Елене Михайловской (ФЭУ), 
а мистером «Весны» стал Дмитрий Свердлов 
(ЭТФ)! Бесчисленные номинации, награжде-
ния и подарки — в этот вечер никто не остал-
ся без оваций. Кстати, на гала-концерте были 
подведены итоги акции «Тотальный диктант» 
(«Быть грамотным — модно!»): самым грамот-
ным факультетом признан механический фа-
культет!

Не передать словами всего того, что про-
исходило в душе после гала-концерта. Эмоции 
захлестывали, настроение зашкаливало! Хоте-
лось петь, танцевать, творить, любить! Хоте-
лось обнять весь мир, впустить в свое сердце 
частичку самой яркой весны! Весны для тех, 
кто в эту жизнь влюблен! 

>>
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Записки опытного охотника
Жизнь преподавателя нельзя назвать легкой. Студенты даже не задумывают-

ся о  том, какая это сложная профессия, сколько она требует сил и  нервов. 

Каждый преподаватель мечтает уходить с работы удовлетворенным от сделанного. 

Естественно, он огорчается, когда студенты не стараются и не учат его предмет.

Для одних студентов сессия — это освобождение, а для другой половины студенче-

ства — это гигантские объемы и бессонные ночи. А что такое сессия для преподавателя?

Н. Е. Окулов,
ассистент кафедры «Управление эксплуата-ционной работой»:

Во время сессии объемы рабо-ты не уменьшаются: «хвости-сты» начинают учиться, поэ-тому сложно провести соответ-ствие между сессией для препо-давателя и известным выраже-нием «как гора с плеч». Когда 
студенты защищают свои практические работы, что-
бы быть допущенными к сессии, то конечно, хочется ус-
лышать самостоятельный анализ студента по теме, а не 
«вызубренный» ответ. Железная дорога — это динамика. 
Ситуации меняются ежеминутно, и работник должен бы-
стро анализировать сложившееся положение. В инструк-
циях не все написано, да и невозможно все предусмотреть. 
Поэтому нужно развивать у студентов способность к са-
мостоятельному анализу темы, ведь лекция — это скелет 
знаний, основа. А какое может быть развитие транспор-
та, науки, если иметь только «скелет»? Вот поэтому я ста-
раюсь задавать студентам такие вопросы, которые бы за-
ставляли их думать, опираясь на полученные знания на 
лекциях и на практических занятиях. Ответ студента всег-
да интересен и важен, каким бы он ни был. Но лучший по-
дарок и благодарность за обучение в течение семестра — 
это блестящий ответ. Для студента сессия — стресс. Часто 
вижу студентов в коридоре, которые переживают, волну-
ются. Стараюсь поддержать их шутками или серьезными 
разговорами. Главное — дать понять студенту, что экзамен 
не страшен, и что он все знает. Иногда идеально подготов-
ленный студент «заваливает» экзамен только из-за страха 
и волнения. Поэтому стараюсь любыми способами поддер-
жать студентов, особенно первокурсников. Шпаргалки — 
главные помощницы на экзамене. Они всегда были и бу-
дут. Во-первых, очень легко определить, кто из студентов 
списывает. Для этого достаточно вспомнить свое, так ска-
зать, поведение на экзамене, когда хотелось списать. Во-
вторых, зная все уловки, хитрости, способы списывания, 
которые применяли сокурсники (да что и греха таить: я 
сам когда-то пользовался), то можно достаточно легко 
поймать студента «за руку». Для того, чтобы списывать 
на экзамене, нужен талант. Поэтому очень часто студен-
ты сами выдают себя.

Т. В. Окунева,
ассистент кафедры 
«Управление 
персоналом 
и социология»:

Когда я была студенткой, мне 

казалось, что труднее студенту. 

А теперь мне кажется, что труд-

нее преподавателю. «Должники» 

начинают атаковать своими ра-

ботами, практическими… Ночи 

преподаватели посвящают тому, чтобы проверить гигант-

ские объемы не сданных вовремя работ. Студенты хо-

тят получать исключительно пятерки, о чем заявляют 

нам довольно недвусмысленно — кто в начале, кто в се-

редине, кто ближе к концу ответа. Честно говоря, я не 

люблю ставить плохие оценки, а тройка, хоть оценка 

и положительная, оставляет психологическую травму. 

Однако было несколько случаев, когда поставленная 

мною тройка оказывалась единственной в зачетке — 

и это до сих пор меня тревожит. Кроме того, студен-

там нужны еще и оценки «автоматом», которыми я их 

не балую. Каждый преподаватель своего рода судья, 

в наших руках дальнейшая судьба студента (семестр 

со стипендией или без нее). Поэтому ставить плохие 

оценки я не люблю, сама была студенткой и все по-

нимаю. Ставлю адекватные оценки по уровню зна-

ний предмета. На экзамене хочу слышать разумные 

ответы на вопрос, принимаю как самостоятельный 

анализ, так и прочтение лекций, а лучше всего — 

в совокупности. Весь семестр — это напряженная 

работа, а если студенты не сдают экзамен, напря-

женность увеличивается. Для меня лучшая благо-

дарность — знания.

Часть вторая
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С. И. Ушкова,
старший преподаватель

кафедры «Проекти
рование

и эксплуатация а
втомоби-

лей» цикл «график
а»:

Преподаватель, также как и студент, 

чаще всего заинтересован в поло-

жительном результате экзамена 

или зачета. Ведь результат экзаме-

на и уровень знаний характеризу-

ют не только работу студента, но 

и работу преподавателя. В этом смысле у студентов и у нас 

общие интересы — стремление подвести итоги совместной 

работы в течение учебного семестра и определить результа-

ты сотрудничества. Перед экзаменом студенты сильно вол-

нуются, что мешает им хорошо подготовиться. Я преподаю 

у студентов первого курса. Для них первая сессия — стресс, 

особенно когда она идет не очень хорошо. Испытывать 

волнение перед сессией совершенно нормально. Однако 

тревога по поводу предстоящих экзаменов может стать 

и серьезной проблемой. Поэтому на консультации пе-

ред экзаменом я стараюсь снять это напряжение, добро-

желательно настраиваю на экзамен, успокаиваю и даю 

заряд положительной энергии. Я, как мама двух де-

тей, не люблю ставить плохие оценки, особенно если 

от них будет зависеть стипендия. Считаю, что нель-

зя наказывать студентов рублем. Поэтому поддерживаю 

их, задаю дополнительные вопросы, устраиваю консультации, пе-

ресдачи. Ребята имеют возможность выучить и снова попробовать 

сдать экзамен. Интересные случаи на экзамене — не исключение: 

бывает, что из–за волнения ребята путают параллель и перпендику-

ляр (Улыбается.). Моя миссия — оценить знания. Приятно радует, 

когда студенты отвечают на билет, применяя дополнительную ин-

формацию из других источников. К шпаргалкам отношусь отрица-

тельно, хотя, признаюсь, сама в студенчестве их делала. Шпаргалку 

можно использовать в процессе подготовки к экзамену (когда пи-

шешь — быстрее запоминаешь), а пользоваться ей — дело рискован-

ное. Раскрываю хитрости студентов на 100%, поэтому на моем экза-

мене студенты не пользуются шпаргалками. В силу специфики наше-

го предмета задачи решают графически, а это сложный процесс, поэ-

тому перед экзаменом преподаватель обязан сам прорешать все зада-

чи, чтобы не было ошибок в координатах. «Автоматы», конечно же, 

ставлю. Это стимулирует работу студентов и другим служит приме-

ром. Любой зачет или экзамен — только лишь одно из множества со-

бытий в жизни каждого студента, поэтому не стоит воспринимать его 

как результат, который определит судьбу на всю оставшуюся жизнь.

М. В. Кириллов,к. т.н., заместительдекана по воспита-тельной работе:
В УрГУПС я работаю с 2005 года. Сначала, как и многие преподавате-ли, тщательно готовил-ся к экзамену, к зачетам, прорешивал задачи, кото-рые буду давать на экза-мене, подбирал вопросы. Сейчас подготовка прохо-

дит проще, но требовательность осталась прежней. 
Я не ставлю оценки «автоматом», и часть студентов 
проявляют недовольство по этому поводу. Когда я 
сам был студентом — также хотел получить «авто-
мат» по предмету, но сейчас понимаю, что после под-
готовки формируется некоторая система и структура 
знаний, что очень важно. Возможно, в дальнейшем 
они забудут детали, но основа останется. Перейдя на 
другую сторону — сторону преподавателя — я пони-
маю, какой это титанический труд — принимать эк-
замен. В первую очередь, это огромная ответствен-
ность. На экзамене выслушиваю каждого и стараюсь 
помочь, поддержать студента. Знаю, какой стресс 
они испытывают во время сессии, поэтому пытаюсь 
сгладить их волнение. Тяжело бывает слушать не-
подготовленного студента. С благодарностью отно-
шусь к своим учителям и преподавателям, и в меру 
своих способностей и опыта стараюсь продолжать их 
традиции. Студенты, готовьтесь к сессии, к экзаме-
нам, не подводите себя и преподавателя!
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ВыпускникаМ пОсВящаЕтся

Михаил Павлович Кориков

С момента появления железных до-
рог профессия железнодорожника была 
и остается самой уважаемой, популярной 
и престижной. Неудивительно, что эта 
профессия становится семейной, переда-
ется из поколения в поколение — неко-
торые династии насчитывают сотни лет 
на стальных магистралях.

Начало династии железнодорож-
ников в семье Кориковых положил 
Михаил Павлович, на долю которого вы-
пали и войны — Гражданская и Великая 
Отечественная, и трудные годы восста-
новления народного хозяйства.

Из 45-ти лет трудового стажа на же-
лезных дорогах выпадают два года вой-
ны. Но разве можно исключить из жизни 
человека самые опасные, самые трудные 
годы военного лихолетья, когда смерть 
поджидает на каждом шагу?! Михаи-
лу Павловичу судьба подарила жизнь: 
дважды был ранен, но снова возвращал-
ся в строй и бил, бил ненавистных фаши-
стов. А когда наступил мир, возвратил-
ся к своей не совсем мирной профессии 
и более тридцати лет трудился на Юж-
ной железной дороге.

Жизнь шла своим чередом. Вместе 
с Михаилом Павловичем на железной 
дороге трудилась и его жена Таисия 
Константиновна. Поездки, дежурства, 
командировки… А дома подрастал сын 
Геннадий. Семейные разговоры, уче-
ба в железнодорожных школах, форма 
одежды накладывали свой отпечаток на 
сознание сына.

После службы в армии он поступил 
в Уральский электромеханический ин-

Эстафета поколений:
«Из таких маленьких историй соткано полотно истории железной дороги»

ститут инженеров транспорта (УЭМИИТ) 
и после его окончания в 1962 году полу-
чил назначение на Южную железную до-
рогу. Работал старшим инженером по ка-
честву на Харьковском заводе электро-
технического оборудования по выпуску 
продукции СЦБ и связи для железных 
дорог МПС. Затем трудился в главном 
управлении материально-технического 
обеспечения МПС в должности началь-
ника отдела оборудования.

Наряду со своими основными обя-
занностями Геннадий Михайлович до-
бросовестно нес груз общественной ра-
боты. Как-то на завод электротехниче-
ского оборудования по своим делам по-
жаловала черноглазая воспитательница 

дорожного детского сада Нина Гепалова. 
Их взгляды пересеклись и, как оказа-
лось, навсегда. Вот уже более 35-ти лет 
живут они в ладу и дружбе, воспитали 
сына, который составил уже третье поко-
ление в династии железнодорожников.

Трудно начиналась жизнь Нины 
Трофимовны. Рано осиротев, она пере-
жила суровые и страшные годы войны. 
Воспитывалась в детском доме на стан-
ции Основа. Получив педагогическое об-
разование, посвятила себя воспитанию 
детей-железнодорожников и отдала сво-
ей профессии 43 года.

Шло время, подрастал сын Михаил. 
Уже с детства у него появился интерес 
к железной дороге. Общение с ровес-
никами — детьми железнодорожников, 
занятия в ДСО «Локомотив», домаш-
ние разговоры на производственные 
темы сформировали его взгляд на бу-
дущее. После окончания средней шко-
лы Михаил поступил в ХИИТ, успеш-
но его окончил, трудится на Южной. 
Активный общественник, возглавля-
ет волейбольную команду управления 
дороги.

…Три поколения, три этапа в семей-
ной истории, которая в общей сложно-
сти вместила 150 лет, отданных сталь-
ной магистрали. Не с таких ли малень-
ких историй пишется большая история 
железной дороги?! Честь и благород-
ство людей, верность избранной про-
фессии, преемственность и приумноже-
ние славы родного коллектива делают 
нашу железную дорогу сильной и на-
дежной. 

Ежегодно в университете встречаются выпускники разных 
лет, обмениваются жизненным опытом, вспоминают про-

шлое, гордятся родным вузом. С этого года в УрГУПС суще-
ствует Ассоциация выпускников — ак-
тивное сообщество наших бывших сту-
дентов. С какой целью она создана?

Хочется, чтобы товарищеские свя-
зи между выпускниками крепли день 
за днем, чтобы они были приме-
ром для подрастающего поколения. 
Неповторимый опыт выпускников очень 
важен для УрГУПС — надеемся на содей-
ствие достижению образовательных, научных и культурных 
целей университета, повышению эффективности использо-
вания интеллектуального потенциала выпускников УрГУПС 

и его возможностей по подготовке кадров и научных исследо-
ваний в университете. Встречи под крышей университета для 
выпускников станут такими же незабываемыми, как раньше, 

в студенчестве.
«Дух, царящий в стенах УрГУПС, де-

лает выпускников членами одной боль-
шой семьи, людьми, говорящими на од-
ном языке. Время обучения в вузе — это 
незабываемый период, о котором каж-
дый вспоминает с любовью и теплом 
в сердце. Выпускники объединились 
в Ассоциацию, чтобы оказывать содей-

ствие развитию Alma Mater, чтобы общаться между собой, 
информировать о событиях, происходящих в стенах родного 
вуза»,— делится начальник УВВР Е. А. Романова.

Ассоциация выпускников: 
место встречи изменить нельзя

Выпускникам
Чтобы вступить в Ассоциацию, вам необ-
ходимо заполнить заявку и анкету на сай-
те www.usurt.ru в разделе «Ассоциация 
выпускников УрГУПС» и  отправить ее 
по электронной почте pr@usurt.ru
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ВыпускникаМ пОсВящаЕтся

Сложно представить, что совсем не-
давно вы стояли у дверей приемной ко-
миссии, робко заполняли графы вступи-
тельных документов, а старшекурсники 
с ухмылкой называли вас «абитурой». 
Теперь позади семинары и зачеты, бес-
сонные ночи и сумасшедшие студенче-
ские годы. Впереди последнее испыта-
ние — защита диплома.

Для наших пятикурсников началась 
«горячая» пора. Кто-то уже «отстрелял-
ся», а кому-то на днях предстоит проде-
монстрировать свою работу. Это очень 
важный и ответственный шаг в жизни 
любого выпускника, как и достойный 
выбор профессии.

Держите кулачки, пожалуйста
Защита диплома — последнее испыта-
ние в стенах родного вуза. Ответственное 
и чрезвычайно напряженное. Как вести 
себя на защите? Как побороть стресс? Без 
паники! Справиться со страхом перед за-
щитой проще, чем кажется.

«Экзамен для меня — всегда празд-
ник!», — уверял герой любимой совет-
ской комедии. Но все ли студенты так 
воспринимают предстоящую защиту? 
Тем более, если учесть, что у многих 
перед защитой диплома уровень стрес-
са буквально зашкаливает: они с зави-

стью смотрят на младшие курсы, чье 
спокойствие, кажется, не способна на-
рушить ни одна дипломная комиссия. 
Но ведь защита диплома — ваше по-
следнее выступление перед преподава-
телями, практически ставшими второй 
семьей! Комиссия выслушает вас с бла-

годарностью, ошибки спишет на волне-
ние. В конце концов, поставят оценку 
и все — свобода!

«Я — инженер путей сообщения!»
Самая интересная традиция отмечать 
окончание вуза у наших студентов по-
сле защиты диплома имеет примерно та-
кой план реализации: купить каску и та-
зик, спуститься на нем по лестнице с по-
следнего этажа общежития, выкинуть 
в окно конспекты и, положив накоплен-
ные за пять лет обучения тетрадки под 
пятую точку, на металлической посуди-
не промчаться вокруг общаги, прицепив-
шись к машине однокурсника с криками: 
«Я — инженер путей сообщения!». В этот 
день выпускники ликуют! И сие ликова-
ние будет слышно под окнами универси-
тета вплоть до июля.

Поймать мгновение
Вот и настало время, когда во взрослую 
жизнь выходят уже готовые к «ратным» 
трудам и подвигам молодые специали-
сты. За спиной — пять лет, проведенных 
в стенах родного университета. Этот пе-
риод навсегда останется в памяти, ведь 
он наполнен множеством событий и пе-
реживаний, которые уже не повторят-
ся. Это и сумасшедшие идеи, которые 

У студентов старших курсов июнь всегда вызывал трепетные чувства. Впереди взрослая жизнь, которую хо-
телось бы правильно начать. Окончание высшего учебного заведения — немного грустный праздник. С од-

ной стороны, позади все «мучения», связанные с учебой. А с другой… Уже не войдешь в двери родного вуза в ка-
честве студента, не получишь удовлетворения от «пятерки» в зачетке, не будешь ночами готовиться к эк-
заменам (поверь: и по этому будешь скучать), радоваться новым идеям, внезапно озарившим тебя при напи-
сании, предположим, курсовой… Заканчиваются годы счастливого (да-да! именно так!) студенчества.

Сегодня студент — 
завтра ИН Ж ЕНЕР

>>
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с радостью воплощались вместе с одно-
группниками, и непонятные обиды с по-
следующим примирением, а у многих — 
настоящая любовь на всю жизнь. И, ко-
нечно же, вы навсегда запомните, как 
тяжело давался великий труд — грызть 
гранит науки.

Накануне праздника студенчества мы 
обратились к  выпускникам УрГУПС 
с просьбой мысленно вернуться в свои 
студенческие годы и через призму про-
житых лет дать напутствие будущим спе-
циалистам.

Елена Александровна Романова, на-
чальник управления по воспитатель-
ной и внеучебной работе, выпускница 
УЭМИИТ 1989 года:

>> Студенческие годы — это самое пре-
красное время. Каждый из нас пом-
нит лучшие моменты юности и проно-
сит их через всю свою жизнь. С этими 
воспоминаниями я связываю свой род-
ной вуз. Что мне дали 5 лет обучения 
в УЭМИИТ? Наверно, больше того, что 
я ожидала получить. Я занималась об-
щественными делами и хорошо училась. 
Студенческая жизнь — не просто книга 
в библиотеке или парта в аудитории, это 
нечто большее.

Выпускникам 2012 года желаю креп-
кого здоровья, счастья в личной жизни 
и в семье. Навыки, которые вы получи-
ли в университете, обязательно приго-
дятся вам в работе. Прославляйте свой 
университет достойными поступками 
и хорошими делами. Неважно, кем вы 
будете работать и каких высот добье-
тесь, главное — быть человеком с боль-
шой буквы! Выпускник УрГУПС — это 
звучит гордо!

Елена Николаевна Тимухина, заведую-
щая кафедрой «Управление эксплуата-
ционной работой», д. т.н., доцент, вы-
пускница УЭМИИТ 1992 года:

В студенческие годы я была очень от-
ветственной ученицей — как и в школе. 
Моим главным увлечением была учеба. 
Я понимала, что можно добиться всего, 
поставив цель и приложив максимум 
усилий. Почти все свои знания и опыт, 
полученные в институте, я использую 
в жизни. После окончания вуза осталась 
работать на кафедре, стала преподавать 
специальные дисциплины у студентов, 
защитила кандидатскую, затем доктор-

скую диссертацию. Поэтому одним из 
основных преимуществ обучения в на-
шем университете считаю ярковыражен-
ную практическую направленность обу-
чения — это дало мне бесценный опыт 
для трудовой деятельности.

Учеба не заканчивается с получени-
ем диплома об образовании. Для истин-
ного железнодорожника нет последне-
го звонка — он учится всю свою жизнь. 
Хочу пожелать всем выпускникам 2012 
года успехов и удачи в жизни. В конеч-
ном счете, ваша судьба будет успешна 
настолько, насколько профессиональ-
ны вы будете. Поэтому сегодня для сво-
его продвижения в жизни нужно прило-
жить максимум усилий. 

Е. Н. Тимухина

Е. А. Романова
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МастЕр-класс

В начале второго семестра в стенах 
нашего университета закипело обуче-
ние в рамках образовательного проекта 
«ШАНС», где студенты на мастер-клас-
сах получают определенные навыки, спо-
собствующие личностному росту и раз-
витию организаторских способностей. 
Своеобразным срезом полученных зна-
ний обучения стал выездной семинар-
конкурс «Студенческий профсоюзный 
Лидер УрГУПС-2012», в котором приня-
ли участие самые яркие представители 
«ШАНС» и профсоюзные активисты, уже 
успевшие зарекомендовать себя ранее.

На первом этапе конкурсантам было 
предложено написать эссе «Профсоюз 
в моей жизни». К этому делу все подош-
ли очень творчески: кто-то писал сти-
хи, кто-то грамотно использовал опре-
деления из устава Российского профес-
сионального союза железнодорожни-
ков и транспортных строителей, а кто-
то просто применил разговорный сленг, 
придавший своеобразный эмоциональ-
ный окрас.

Следующим шагом стала сдача Еди-
ного профсоюзного экзамена на знание 
нормативно-правовых документов. Сто-
ит отметить, что большинство участни-
ков правильно ответили на более чем 
90% вопросов, максимальный показа-
тель достигли 4 студента.

Пока строгое жюри подводило итоги 
и определяло финалистов конкурса, ре-

бята активно участвовали в мастер-клас-
се «Лидер + Руководитель». Студенты 
узнали о видах управления, о качествах, 
которые необходимо приобрести руко-
водителю, чтобы стать настоящим ли-
дером.

После вкусного ужина были подведе-
ны итоги первых двух заданий, в резуль-
тате в финал конкурса прошли 9 человек. 
Пока они готовились к финалу (снимали 
видеоролик, готовили визитную карточ-
ку и монолог «Я лидер, потому что…»), 
остальные получили задание подгото-
вить творческий номер.

Завершала субботу игра «Бункер» — 
участники получили роли и были «по-
гружены» в чрезвычайную ситуацию.

Утром следующего дня все погрузи-
лись в атмосферу СССР: членами про-
фсоюза был организован воскресник на 
базе отдыха «Путеец» (филиал учебно-
го центра «Дорожного территориально-
го комитета на Свердловской железной 
дороге»). Участвовали все, даже фина-
листы. Ребята потрудились на славу — 
полностью отчистили от мусора терри-
торию от базы до берега Белоярского во-
дохранилища.

Приятной традицией стало уча-
стие в нашем обучении председателя 
«ДОРПРОФСОЖ» Анатолия Петровича 
Гаращенко. В прекрасный солнечный 
день Анатолий Петрович посадил на тер-
ритории учебного центра молодой дуб 

и вместе со студентами принял участие 
в посадке аллеи голубых елей.

Во второй половине дня состо-
ялся долгожданный финал конкурса 
«Студенческий Профсоюзный Лидер 
УрГУПС-2012». Ребята за короткое вре-
мя смогли продемонстрировать получен-
ные в ходе обучения навыки: применили 
их в видеоролике «Вступай в профсоюз» 
и показали отличную самопрезентацию. 
В результате первое место было присуж-
дено Максиму Притчину (1 курс, ЭТФ), 
второе место заняла Анастасия Плетнева 
(2 курс, ФЭУ), а третье место раздели-
ли Елизавета Турукина (2 курс, ЭТФ) 
и Ксения Галкина (1 курс, ФЭУ).

Победитель конкурса отправится 
в 2013 году в Самару на Всероссийский 
слет-конкурс «Студенческий профсоюз-
ный ЛИДЕР-2013». 

Михаил Федотов, ЭТФ

Профком: в поиске новых лидеров
На протяжении двух дней (12–13 мая) участники образовательно-

го проекта «ШАНС» («Школа Активации Наших Студентов») и ак-
тивные профгруппорги 1–2 курсов боролись за звание «Студенческий 
Профсоюзный Лидер УрГУПС–2012».
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Площадкой для проведения учебы 
была выбрана база отдыха «ФОК Гага-
ринский». В мероприятии участвовали 
студенты из 50 регионов Российской Фе-
дерации. В их числе — командиры и ко-
миссары отрядов, которые будут рабо-
тать на Всероссийских студенческих 
стройках «Сочи-2014», «Академиче-
ский», а также командиры специализи-
рованных штабов, студенческих отрядов 
проводников, региональных штабов СО.

Талантливые и успешные
УрГУПС представляла делегация из семи 
командиров и комиссаров студенческих 
строительных отрядов и отрядов прово-
дников: Денис Колотовкин (гр. Д-319, 
ФУПП), Ленар Галлямов (гр. Т-428, 
ЭМФ), Станислав Машьянов (гр. СЖД-
428, СФ), Артем Евсейчиков (гр. Э-438, 
ЭМФ), Андрей Салаев (гр. Ш-428, ЭТФ), 
Артем Таланцев (гр. ИТ-319, ЭТФ), 
Анна Малина (студентка КЖТ).

Участники активно работали на про-
тяжении трех дней. Плотный завтрак — 
и вперед на лекции, тренинги и мастер-
классы.

Лекции были интересными и содер-
жательными. Рассматривались такие 
темы, как «История движения студенче-
ских отрядов России. Студенческий от-
ряд, как стиль жизни. Бренд СО», «Кор-
поративная культура СО. Комиссарская 
деятельность». Организаторами прове-
дены полезные мастер-классы: «Реше-
ние конфликтных ситуаций в СО. Моти-
вация», «PR СО, агитационная работа». 

Ребята обменивались мнениями и опы-
том, участвовали в круглом столе и в де-
ловых играх, проявляли свои лидерские 
способности и владение ораторским ма-
стерством. Бойцы отрядов участвовали 
в творческих и культурных мероприяти-
ях, выступали на сцене, пели песни под 
гитару и смешно шутили. Кроме того, 
участники побывали на Всероссийском 
конкурсе агитбригад студенческих отря-
дов, посетили штаб СО УрГПУ, выставку 
СО в УрФУ, ВСС «Академический». Сло-
вом, три дня учебы и активного отдыха 
пролетели незаметно.

Вести отряд — 
работа, творчество и дар!
По итогам обучения бойцы студенческих 
отрядов получили сертификаты участни-
ков III Всероссийской школы команди-
ров, комиссаров студенческих отрядов.

Желаем ребятам плодотворной ра-
боты и интересных идей! Представлять 
УрГУПС на должном уровне — непро-
стая задача. Но мы уверены: у них все 
получится на пять с плюсом!

Прямая речь

«Будьте целеустремленными 
и не бойтесь сложностей!»

Специалист по организации 
студенческих трудовых дел УВВР 
Денис Колотовкин:
— Студенческие отряды в УрГУПС воз-
обновили свою работу относительно не-

Студенческие отряды УрГУПС: 
к сезону готовы!
18–20 мая молодежной общероссийской общественной организацией 

«Российские студенческие отряды» при поддержке Министерства 
спорта, туризма и молодежной политики РФ в городе Екатеринбурге 
была организована Всероссийская школа командиров, комиссаров сту-
денческих отрядов.

давно, и движение отрядов в нашем уни-
верситете набирает все больше оборотов 
с каждым годом. С 2012 года студенче-
ские отряды УрГУПС официально вхо-
дят в федеральный реестр студенческих 
отрядов. Это открывает новые возмож-
ности для студентов.

Быть командиром или комиссаром 
отряда — значит быть одновременно 
рядом и чуть впереди, не просто сове-
товать, а вдохновлять, не просто пред-
лагать, а помогать. Каждый командир 
и комиссар должен обладать такими ка-
чествами, как внимательность, принци-
пиальность, исполнительность, умение 
налаживать контакт с людьми, находить 
с ними общий язык, располагать к себе, 
а также иметь хорошие организаторские 
способности.

Лично мне очень многое дали строй-
отряды. Я практически освоил то, что 
легло в основу дальнейшей деятельно-
сти. Так что будьте целеустремленными 
и не бойтесь сложностей!

Факт
Открытие летнего трудового семестра 
состоится 25 июня на первой платфор-
ме железнодорожного вокзала, за пару 
часов до отъезда строительных отря-
дов на олимпийские объекты в город 
Сочи поездом № 435 «Екатеринбург-
Адлер». Строительные отряды, отря-
ды проводников, помощники машини-
стов, волонтеры — все отряды универ-
ситета в полном составе примут уча-
стие в торжестве. Командиры отдадут 
рапорт ректору УрГУПС А. Г. Галкину, 
уверив в своей полной «боевой» готов-
ности. 

Лилия Хабибрахманова,
Денис Колотовкин
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практичЕская псиХОлОГия азбука спОрта

Однажды я услышала такую фразу: «Человеку нужны труд-
ности, чтобы его ум функционировал и развивался. Если вы 

перестаете напрягать мышцы, они слабеют и обвисают. Так же 
и с мозгом. Если мы перестаем решать задачи, мы тупеем. Не ищи-
те спокойной жизни, она скучна и не запоминается. Ищите труд-
ности, преодолевайте трудности, растите дух в трудностях!»

И я задумалась. Почему некоторые люди спокойно встречают 
трудности и преодолевают их, а некоторые начинают ныть, жало-
ваться и искать виноватых?

Наверно, у каждого из нас бывают перед глазами яркие при-
меры из жизни счастливого, современного, любознательного и ак-
тивного человека.

Кто-то говорит: «Не падай духом. Продолжай махать крылья-
ми, что бы ни случилось. Сложишь крылышки — затопчут!»

В сложных жизненных ситуациях такие слова очень помога-
ют — поэтому продолжаешь махать. Ну а если не понимаешь: по-
чему? Кто затопчет? Что означает на самом деле ставшая уже кры-
латой фраза?

Когда ты видишь только одну сторону медали, тебе все равно 
хочется посмотреть, что же на оборотной. Ведь каждая ситуация 
делает нас сильнее, терпеливее, смиреннее и увереннее. Зачем тра-
тить время на то, что уже произошло? Необходимо, не теряя време-
ни, решить возникшую проблему, а уже потом думать и анализиро-
вать, искать причины в себе. Продолжая переживать и плакать, по-
путно находя виноватых, с проблемой не справиться. Задачи стоит 
решать холодной головой и спокойным духом.

Когда оглядываешься назад и видишь, сколько всего пережи-
то, ты понимаешь, что каждая трудность — это ступень на вер-
шину горы, и если ты спокойно ступаешь на нее, уверенно идешь 
вверх, то рано или поздно доберешься до вершины. А если начи-
наешь переживать и плакать, то лестница раскачивается, обрыва-
ется, либо скидывает тебя на несколько ступеней ниже.

Не сдавайтесь — это не означает «боритесь».
Не сдавайтесь — это значит «продолжайте спокойно, радост-

но, с любовью и трепетом, теплом и нежностью идти по жизни».
Не сдавайтесь — это значит «продолжайте двигаться к цели». 

Продолжайте верить в себя и в свою мечту.
Не сдавайтесь — это значит «не бойтесь рисковать, не бой-

тесь трудностей».
Бодо Шефер в одной из своих книг говорит: «Вы можете ис-

править любую ошибку, но если вы сдадитесь, вы не сможете сде-
лать уже ничего!».

Мы часто избегаем трудных путей и ищем путь проще, коро-
че, легче.

Но мы забываем, что на пути без трудностей становимся сла-
бее, перестаем расти и развиваться. На пути без трудностей мы де-
градируем, катимся вниз.

Трудность = рост. Преодолевая новые задачи, мы становимся 
еще мудрее, еще смелее, еще увереннее и сильнее.

Не бойтесь трудностей, ведь прямая дорога не есть правиль-
ная. 

К. А. Вишневская, психолог

Сборная команда УрГУПС по аэробике носит красивое 
название «Sky». И в планах у девчонок — покорить не-

бесные высоты. Девушки хорошо выступили на чемпиона-
те УрФО 5 марта в Тобольске. На прошедших соревновани-
ях за звание сильнейших боролись 10 команд по програм-
ме «Классическая аэробика». Уступив только коллективу 
«Респект» (ЮУрГПУ) из Челябинска, наши спортсменки за-
няли почетное II место и получили право представлять наш 
регион на чемпионате России, который пройдет в Москве.

Завершился XXII Открытый международный фести-
валь «Весна УПИ». В рамках этого мероприятия прошел 
турнир по фитнес-аэробике. Наши спортсменки выступили 
очень достойно — III место среди 12 команд. Результаты со-
ревнований пошли в зачет Универсиады-2012 среди вузов 
Екатеринбурга. Всего восемь вузов представили свои коман-
ды, «Sky» стала серебряным призером. В составе команды 
выступали Айгуль Ардаева (Т-428), Алена Сафина (Мтт-
210), Татьяна Снегирева (Мтт-210), Екатерина Неботова 
(ПГС-319), Елена Романова (Мт-111), Наталья Осипова 
(Уп-319), Екатерина Коксюк (СЖД-329).

Хочется добавить, что только у трех девушек гимнасти-
ческое прошлое, которое так ценится в аэробике, осталь-
ные девчонки приобщились к спорту в стенах университета, 
но, несмотря на это, команда смотрится очень органично.

Поздравляем тренера, преподавателя кафедры физво-
спитания Екатерину Петровну Скворчук с успешным завер-
шением ее воспитанницами спортивного сезона. Впереди 
покорение новых высот!

Поздравляем сборную команду университета по футболу, 
занявшую III место в Универсиаде вузов Екатеринбурга!

Воспитанники тренеров А. В. Евсеева и О. В. Удодова 
в экстремальных условиях под холодным дождем и при 
сильном ветре вырвали победу у юристов (УрГЮА) со сче-
том 4:0. Так держать! 

Никогда не сдавайтесь!

Высоты аэробики

Футболистам — 
респект!

Е. Я. Егоренко, 
учебный мастер кафедры физвоспитания
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фОтОрЕпОртаж

Брось сигарету — 
получи конфету

«Если вы курите, то прекратите де-
лать это сегодня же!» — с таким призы-
вом активисты студенческого совета со-
вместно с отрядом волонтеров «Доброе 
сердце» в рамках Всемирного дня отка-
за от курения провели акцию «День здо-
ровья в УрГУПС».

За время мероприятия, проходивше-
го в местах скопления любителей табака, 
активисты собрали несколько доброволь-
но отданных сигарет. Улов небольшой, но 
и он принес результаты. Некоторые сту-
денты пообещали, что постараются от-
казаться от вредной привычки. Ребята 

охотно расставались с сигаретами, полу-
чая взамен вкусную конфету.

По результатам проведенного опро-
са, в УрГУПС курит большинство студен-
тов. Если бы курильщики действительно 
понимали вред этой привычки, то кури-
ли бы только сумасшедшие. Сегодня че-
ловечество делится на две части: куря-
щие и некурящие. Грустно признавать: 
те, кто не курит, все равно являются пас-
сивными курильщиками.

На одной чаше весов — твое здоровье 
и здоровье твоих близких, на другой — 
зловонная сигара. Что выберешь ты?! 

31 мая весь мир отмечает день без табака. Эта дата была провоз-
глашена в 1988 году всемирной организацией здравоохранения. 

Ежегодно на нашей планете от табакокурения умирает около 5 милли-
онов человек. По данным Росстата, Россия на первом месте по количе-
ству курильщиков среди других стран мира.
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